

件名	要旨	市の考え方	受付日	回答日	担当部署
児童館設立の要望について	<p>枚方市には、未就園児が遊べる場所はあるのですが、小学生が集う場所がないと思います。学童に入っていない子たちも、室内で遊べる場所、児童館を作ってほしいです。</p> <p>また、小学校低学年に限り、学童やその児童館で一時保育を受け付けてくれると助かります。子育て支援として検討してください。</p>	<p>近年、児童の遊び場については、不審者や安全面などに対する不安から子供たちが自由に遊べる場所が少なくなっており、また、公園はボール遊び禁止等規制も多いため、多くの保護者から子どもたちが安心して遊べる場所を作って欲しいという声をお聞きしております。</p> <p>そうした子どもたちの思いや保護者の多様なニーズに応えるため、本市では現在、保護者の就労等で保育が必要な児童が利用する「留守家庭児童会室」と、全ての児童が利用できる「放課後オープンスクエア（放課後子ども教室）」を一体的に運営する総合型放課後事業を令和5年度から全小学校で実施できるよう現在、取り組みを進めているところです。</p> <p>また、今年度はその準備段階として、全小学校で校庭開放を実施し、主体的で自由な発想による遊びと、遊びを通じたふれあいの機会を提供しています。こうした安全・安心で多様な活動ができる居場所を整備することで、全ての児童にとって、すこやかな成長に必要とされる自由で自主的な子どもの「時間」、安全に自由に遊べる「空間」、異年齢の集団を含む「仲間」といった「3間」の充実を図っていきたくと考えております。</p>	2022/3/15	2022/5/10	放課後子ども課
高齢者・妊婦へのバス回数券補助について	<p>友人が寝屋川市民で高齢者と妊婦に限定して、1年に2回バスの回数券をもらっています。1回乗車あたり100円だそうです。枚方市も回数券があればバスの利用も増えるのでよいと思います。</p>	<p>本市では、寝屋川市のような「バス利用券」という形ではありませんが、市事業への参加や協力店での買い物で「100円につき1ポイント」が貯まる「ひらかたポイント」制度を実施しております。貯まったポイントは協力店で「1ポイント1円」としてご利用いただくことが可能で、京阪バスが提供する「京阪バスポイント」にも交換でき、運賃以上のポイントが貯まっていれば、ポイントで京阪バスをご利用いただくこともできます。</p> <p>また、65歳以上の方であれば、貯まったポイントは、タクシークーポンに交換いただくことが可能であるほか、妊婦の方には妊娠の届出時に2,000円分のポイントを付与させていただいております。</p> <p>自治体によって支援のあり方は様々ですが、本市におきましても、限られた財源の中で、皆様安心して外出できるまちづくりを進めてまいります。</p>	2022/4/9	2022/5/30	長寿・介護保険課 母子保健課
学校での感染者発覚時の保護者への連絡について	<p>文科省の定めるマニュアルでは、感染者が発生した学級の保護者には、感染者の生状況(確認された感染者数、感染者の登校状況)を提供すると明記されましたが、枚方市では、教育委員会から、各学校にこの通知はされているのでしょうか？</p>	<p>市立小中学校の新型コロナウイルス感染症に係る対応につきましては、国・府からの通知を踏まえ、本市としての対応を決定したうえで、各学校へ通知しています。現在、市立小中学校では、感染者及び学校で特定した濃厚接触者等が学級内で15%以上確認された場合は原則3日間の学級閉鎖としております。学級閉鎖を行う場合は、当該クラスの保護者の皆様へ「ミルメール」などでお知らせしております。</p> <p>また、感染状況を詳しく公表すべきのご意見がある一方で、感染された方やそのご家族は、個人が特定されることで、誹謗中傷に苦しむことが考えられるため、人権への配慮から、感染状況の公表は、小中学校別の感染者総数と感染者が発生した校数のみとしております。ご理解いただければ幸いです。</p> <p>なお、文部科学省より示されております「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」の内容を踏まえ、4月26日からは感染者及び濃厚接触者等が15%には満たない場合でも、約10%を目安に複数確認された学級におきましては、当該クラスの保護者の皆様や児童・生徒に対し、「ミルメール」などで情報提供を行い、「感染者等が増加している学級」として、感染予防の徹底や子どもたちの健康観察を念入りに行っていたことと呼びかける運用に改めたところです。</p>	2022/4/9	2022/5/30	学校支援課
渚南緑道について	<p>渚南緑道の禁野御殿山通りの入り口付近の木々が歩道に押し出しているため、すれ違うことができません。木をカットしてほしいが、その際ハート形にカットしてはいかがでしょうか。インスタグラムの投稿により枚方の新たな名所の一つとなり街の活性化も見込めると思います。</p>	<p>今回ご提言いただいたハート形の樹木が道行く人々を和ませる光景は、大変素敵なことだと思います。ご指摘いただいた渚南緑道の植栽は、毎年剪定を行いながら適正な維持管理を行っておりますが、現地に植栽しているカイヅカイブキは一年中葉をつける常緑樹で、切りすぎると枯れてしまうため、全体的に葉を残して剪定する必要があります。現地の状況を確認しましたところ、今以上に剪定してしまうと樹木を枯らす原因となってしまうため、現時点では形状の変更は難しいと考えております。</p> <p>樹木の特性を踏まえると現地での対応は難しいのですが、市庁舎前の花壇においては、ボランティアの市民団体の皆さんにご協力いただきながら、ハロウィンやクリスマスなど季節のイベントをテーマに、四季折々の花々で飾り付けを行う取り組みを行っており、今では写真スポットの一つとして、市民の皆さんからも大変好評をいただいております。いただいたアイデアも、そうした取り組みを進めていくうえでの参考にさせていただきます。</p> <p>一方で、ご指摘いただいたとおり、現地の緑道は幅員が狭くなっており、すれ違いが難しい状況にもなっておりますので、地域の皆さまとも連携を図りながら適正な維持管理に努めてまいります。</p>	2022/5/4	2022/5/4	道路公園管理課
長尾杉線道路工事完成延期について	<p>道路工事延期の理由をお聞かせください。今回の延期で費用増額などが発生するのですか。発生するのであれば税金が使われるのですか。また、9月には必ず完成する計画が明確なのでしょうか。予定が延期になった場合の市民、環境への影響などは考慮されておられますか。枚方広報などで説明して頂ければありがたいと思います。</p>	<p>長尾杉線の道路工事中の区間につきましては、令和4年3月中旬頃の完了を目標に道路工事を進めておりましたが、工事着工後に湧水の発生や軟弱地盤の出現など、想定外の問題が発生したため、完了が遅れており、令和4年9月30日の完了に向けて、道路工事を進めてまいります。</p> <p>工事延期となった理由は、工事着工後の掘削時に湧水の発生や軟弱な土質の出現、掘削時に出現した行先不明の農業用水管の機能復元など、想定外の事象が確認されました。こうした事象へ対応するため、新たに土質調査が必要になったことや、昨年の長雨の影響により、農作物の収穫が遅れ、渇水期に行う予定としていた水路の迂回工事遅れたことなどが挙げられます。</p> <p>完了時期が延期となったことにより、周辺住民の方々には大変ご迷惑とご不便をおかけしております。また、新たに必要となった対策工事に係る追加費用は本市が負担しなければなりません。今回のご指摘を真摯に受けとめ、今後の工事にあたっては、細心の注意を払うことはもちろんのこと、周辺環境への影響にも十分配慮しながら工事を進めてまいります。</p> <p>また、周辺地域の協力を得ながら回覧をお願いするほか、市ホームページやSNSなどを活用し、周知に努めておりますが、ご意見の内容を踏まえ、よりわかりやすい周知内容となるよう改善してまいります。</p>	2022/5/9	2022/5/30	道路河川整備課
ため池について	<p>ため池に溺れた小学生がいるので、柵を高くする、救命浮き輪のようなものを配置する、有刺鉄線をするなどしていただきたいです。</p>	<p>「ため池」の管理者には、日頃から安全対策や事故防止にご尽力いただいておりますが、残念ながら「ため池」や用水路での痛ましい水難事故は、全国各地で発生しております。本市では、再発防止に向けた取り組みとして、「枚方市ため池管理マニュアル」を改訂し、具体的な管理方法について周知を行うとともに、市内すべての農業用に供されている「ため池」の管理者及び所有者に対し、改めて日常管理及び安全対策の徹底をお願いしています。</p> <p>また、「ため池」の安全状況を把握するため、担当部署より現場となった「ため池」及び農業者団体が管理する「ため池」についても、安全柵の現状確認を行い、再発防止の観点から対応策を依頼しているところです。</p> <p>今回ご提言いただきました安全対策につきましては、今後の事故防止策の参考とさせていただきます。有識者からのご意見もお伺いしながら安全管理に取り組んでまいります。</p>	2022/5/9	2022/5/30	農業振興課
枚方市駅近くに子供用の図書館を作りたい件について	<p>どの図書館も、枚方市駅からは遠く、車でしか行けません。市駅前サービススポットは、予約資料の受け渡しのみを行う分室で、子供が自分で選べる体験ができる図書館を、枚方市駅周辺に作っていただけたら、子育て世代がもっと図書館を利用したくなると思います。</p>	<p>本市では、自分で読みたい図書を選ぶ機会を、積極的に設けられるよう、市内の各図書館にてお子様に図書に触れていただけるイベント等を実施しております。一方、枚方市駅前サービススポットにつきましては、スペースの関係で予約資料の貸出に特化したサービスとなっておりますが、現在進めております枚方市駅周辺再整備においては、図書館機能の充実に向けた取り組みも行ってまいります。</p> <p>枚方市駅から直結のアクセスを活かして、お子様も含めできるだけ多くの市民の皆様にご利用いただけますよう、開架図書の蔵書数も含めて検討しているところであり、充実した図書館機能の整備に取り組んでまいります。</p>	2022/5/13	2022/5/30	中央図書館